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不易
◆ 撰文／林碧玉

榮譽社長的話

八月盛暑熱浪連續侵襲蘇州，陣陣焚

風吹來，有將被燒焦的感覺，幸好龍天

護法垂憫，在基金會掛牌前夕降下甘露

法雨，滋潤心田亦滋潤大地，更降下溫

度。掛牌儀式有剔透的陽光見證，奇妙

有煦煦和風清涼相伴，好一個清風豔陽

日，完美的開啟基金會在大陸神州，遍

灑大愛的任務。

次日，難得機緣漫步在蘇州護城河

畔，美啊！感受！

和風徐徐輕拂，柳樹兒隨風輕搖曳，

樹梢太陽隱約，陽光遍灑映紅水面，

河面水波蕩漾，偶爾船隻穿過拱橋，

鮮少搖漿吟哦，隆隆馬達聲少詩意，

各色紫薇點綴，粉紅紫色雪白盛放，

木蓮花兼香樟，好一片垂柳綠河堤，

難忘昨日酷暑，汗流浹背熱昏了頭，

不由伸手攬綠，好將垂柳紫薇入懷，

�若加古琴輕奏，樂音繚繞景德橋頭，�

清涼自然湧上心頭！

�幻想！疊疊重簷淡淡，粉牆帶瓦綠意

隱隱，暮鼓晨鐘悠悠，

�袈裟引領白衣謙謙，喔！無需古琴相

伴，清涼自然啊！湧上眉頭！

慈濟大愛長情漫神州荒漠，不易啊！

篳路藍縷二十年，八月二十日終於掛

牌，開啟新的慈善里程碑。慈濟醫療、

教育主管參與盛會，見到灰白頭髮的大

林慈院簡院長，歲月催人老啊！簡院長

頭髮灰白了，與年輕時不同，少了銳

氣，多了智慧與靈氣，十年歲月投注大

林，不容易啊！

大林慈院八月十五日歡度十週年慶，

昔日的甘蔗田，換來病患健康溫馨醫病

情，譜出許許多多撼動人的樂章，很遺

憾筆者無法參與盛會，透過志工早會聆

聽分享隔空感動。其中，新陳代謝科陳

醫師談到義診時遇到一位男性病患，重

病在身不良於行，單親一人帶著四個女

兒，家庭經濟窘困。一次，陳醫師又去

探視時，發現病患血糖飆高無法以口服

藥物控制，需要住院治療，否則生命不

保。病患傾訴：「我若住院，四個孩子

誰來照顧？」陳醫師毫不猶豫地說：

「您住院，讓孩子住我家，請我太太照

顧他們。」病患感動無法相信有如此大

的福報。果真，陳醫師親自開車接他到

院，並將子女帶回家照顧。醫病一家在

院慶大會上分享，病患說著說著感恩的

哭了，陳醫師也感動的哭了，全場參與

者也被這份愛震撼的哭了。陳醫師分享

身為醫師不能只為病患治病，要力行醫

病、醫人、醫心的使命，更要照顧家

屬，不容易啊，陳醫師卻用真心做到

了！

大林慈院醫護團隊們守護南部鄉親
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生命，無論早晨或深夜，孤行於宿舍到

院內。深夜月光下，映在路面長長的背

影，有深深的使命，因為病患就在急診

等著救命。

掛牌典禮會場上，宗教局齊副局長

分享，二年前五一二汶川大地震當天下

午，他在北京辦公室開會，接到了筆者

來的電話，問他是否知道地震？他們安

然否？可否幫忙安排進災區救災？齊局

長說他並未感覺有地震，要進一步瞭

解，接著他到了災區，吃慈濟的熱便

當，喝慈濟熱騰騰的湯，看到災民滿足

的感覺，以及看到慈濟一步一腳印在災

區付出，迄至今天慈濟人仍然在災區相

伴，令他深深感動。接著他又感性的

說，身在北京的他們，竟然是從來自台

灣的問候，才知大地震的發生，這一點

亦可見證慈濟人，災難來時走在最前的

鐵證。

海協會的陳會長更是感性的說到，

慈濟人二十年來在大陸的付出，雖歷盡

艱辛卻深深的與當地民眾建立心靈交流

的情誼，陳會長舉例如八八水患發生，

一位貧困女民工，盡其能力將身上所有

捐出，並說了很樸素的話：「我只有這

一點錢，希望能幫助台灣同胞。」一句

簡單樸素話語，卻是感動了多少人跟進

捐款，這就是慈濟近二十年來努力耕耘

的成果，不容易啊！頓了一下的陳會長

再說：「因為如此才有今天的掛牌，推

動過程真不容易啊！」想想將近二十年

來，慈濟人餐風露宿，夙夜匪懈為貧困

民眾奔忙，每每想到師兄師姊們走在一

望無際荒漠中，走在層層山巒間，或是

酷暑烈日、揮汗如雨，或是嚴冬零下、

雪地抖索的身影，他們或放下優渥生

活，或省吃儉用積存旅費，嚐盡夜間沒

有燈光，睡在有窗沒玻璃，有門框沒門

扇的空間，沒床鋪躺在硬長板凳上，天

啊！零度的氣溫沒有暖氣，師兄姊們冷

的發抖卻甘之如飴，為什麼呢？因為不

捨一雙雙無奈的眼神，師兄姊們盡心力

要為協助脫貧而努力，如今，貧困的貴

州有了小康家庭，其他省分的脫貧成

果，更是動人！

大林慈院十年有成，改寫甘蔗田為生

命之源，醫師有愛病患有福。臺北慈院

雖僅僅五年，醫師獻愛病患感恩，不易

啊！不由想到十多年前，提著公事包孤

獨走在敦化南路十字路口，為爭取台糖

公司出租大林土地不果，無助無奈茫然

的心情，更想到一九九一年銜師命奔走

在江蘇、安徽、河南三省，或是深夜或

是清晨奔馳在崎嶇道路間，經常在濃霧

籠罩見不到前面道路的惶恐。如今，上

人堅定理念，用堅毅不拔的精神，帶領

慈濟人走在人間菩薩道上，「做中學、

學中覺」，人醫與仁者，不易啊！

榮譽社長的話


